

Das Berufsschaufenster führt Oberwalliser Schulen und regionale Unternehmen zusammen

MIT HERZ, HAND UND HIRN AUF LEHRSTELLENSUCHE

Mit dem Ende der obligatorischen Schulzeit ertönt auch im Oberwallis für über 600 Schülerinnen und Schüler der Startschuss in die Berufswelt. Und die nächsten Jahrgänge an zukünftigem Fachpersonal stehen bereits in den Startlöchern. Dabei werden Jugendliche und deren Begleitpersonen im Berufswahlprozess oft mit den vielfältigsten Fragen und Bedenken konfrontiert.



Impression Berufsschaufenster 2018

INFORMIEREN, VERMITTELN, UNTERSTÜTZEN

Weisst du, welchen Beruf du erlernen willst, aber fragst dich, welcher Lehrbetrieb zu dir passt? Interessierst du dich für eine scheinbar atypische Lehre als Maurerin oder Forstwartin, als Pfleger oder Pharmaassistent? Oder hast du schlichtweg noch «kei Plan», wie deine berufliche Zukunft aussehen soll? Auf genau solche Fragen und Schwierigkeiten sollst du vom 22. bis 24. September 2022 am Berufsschaufenster in der Simplonhalle in Brig Antworten finden. Denn:

- Das Berufsschaufenster **informiert**. Die Jugendlichen der Orientierungsschule sowie die Teilnehmenden der Brückenangebote erhalten einen animierten Einblick in die Berufe der Oberwalliser Wirtschaft.
- Das Berufsschaufenster **vermittelt**. Es dient als Marktplatz für Schnupperlehrplätze und Lehrstellen.
- Das Berufsschaufenster **unterstützt**. Es soll den Jugendlichen Mehrwerte im Bereich der Berufswahl bieten.

Und wie profitiert die Wirtschaft vom Berufsschaufenster? Die Oberwalliser Unternehmen, welche durch den Fachkräftemangel immer mehr Mühe bekunden, Lernende zu rekrutieren, begrüßen und nutzen den unternehmensübergreifenden, koordinierten Marktplatz am Berufsschaufenster – die meisten von ihnen nehmen nicht zum ersten Mal teil.

37 STÄNDE, 1100 JUGENDLICHE, ÜBER 70 LEHRGÄNGE

An 37 Ständen präsentieren Aussteller aus den unterschiedlichsten Branchen während dreier Tagen über 70 Lehrgänge. Neben den angemeldeten Besuchen der Oberwalliser Schulregionen vom Donnerstag und Freitag mit insgesamt 1100 Schülerinnen und Schülern steht die Simplonhalle am Samstag, 24. September 2022 der breiten Öffentlichkeit offen. Das Berufsschaufenster dient somit als optimale Plattform, um das Eis zwischen den unterschiedlichen Akteuren im Berufswahlprozess zu brechen und den Kontakt zwischen Auszubildenden, Ausbildnern und Eltern herzustellen.

Vom Koch bis zur Mechanikerin: Neben dem Austausch bieten die Aussteller den Jugendlichen einen praxisorientierten Einblick in die zahlreichen Berufe. An den Ständen werden die unterschiedlichen Ausbildungen mit Herz, Hand und Hirn erlebbar gemacht. Ein animiertes Programm mit Inhalten wie dem Erstellen professioneller Bewerbungsfotos, einer Wissens-Oase zur Klärung brennender Fragen oder einem kreativen Wettbewerb rundet den Event ab. Eintritt frei.

«Das Berufsschaufenster soll Jugendlichen die Vielfalt der Oberwalliser Lehrbetriebe aufzeigen und einen ersten Eindruck zu den Betrieben schaffen.»

Christian Kalbermatter
Projektleiter RW Oberwallis

